

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 30 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 3 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 4.—San Casimiro rey y confesor.
VIERNES 5.—San Eusebio y compañeros mártires.
SÁBADO 6.—San Olegario Arzobispo.

CULTOS.

Juésves 4.—La Misa y el Oficio divino son de San Casimiro confesor, con rito semidoble y color blanco. En la Catedral despues de Nona se cantará una solemne Misa de *Requiem* en sufragio del alma del Excmo. señor Duque de Almenara Alta.
En San Francisco hay Misa solemne con exposicion de S. D. M. predicando el Rdo. D. Joaquín Fuster Vicario. Iglesia de San Agustin:
Continúan los ejercicios del mes de Marzo durante la Misa que se celebra todos los dias á las seis y media en el altar de San José.
Viérnes 5.—En la Capilla parroquial de Ntra. Señora del Rosario se cantará tambien una solemne Misa de *Requiem* en sufragio del alma del mencionado Sr. Duque de Almenara.

CRÓNICA.

España.

La guarnicion española que tendrá cada una de las islas Palaos y Carolinas será de 50 hombres de infanteria de marina con un capellan, un médico y un practicante. Los gobernadores tendrán á su mando un buque y visitarán la isla de su jurisdiccion. Se construirá un cuartillo, una capilla, una enfermeria y una casa para el gobernador: todos estos edificios serán de ma-

dera y los mandos se conferirán por dos años solamente.

—El dia 11 salieron de Málaga gran número de emigrantes para Montevideo y Buenos-Aires. Pasan de 1.000 los hijos de aquella provincia que residen en la actualidad en la República Argentina.

Roma.

Dice una carta de Roma:

«Sabido es cuánto se desvela León XIII para formentar la educacion é instruccion del pueblo: recientemente ha adquirido la casa sita en la plazuela Rusticucci, que hace esquina con la de San Pedro, llevado por el noble deseo de aumentar locales para las escuelas nocturnas, puestas bajo la direccion de inteligentes y celosos Prelados.»

Francia.

Otro insecticida para la Vid.

Recientemente se ha comprobado, segun un periódico francés, que el vinagre es á propósito para combatir el terrible insecto que aniquila los más hermosos viñedos.

El vinagre que se debe emplear en esta nueva aplicacion puede fabricarse

de diversos modos; pues no es preciso que tenga la pureza y el aroma especial que caracteriza al bueno de *yema* tan conocido por los gastrónomos.

Basta que un líquido cualquiera tenga seis grados acéticos para que sirva al objeto. Así, pues, los productos de la destilación de las maderas y osácidos piroleñosos no están excluidos.

El autor de tan importante invención ha hecho estudios comparativos entre el vinagre y el sulfato de carbono (que le considera también como un excelente antídoto contra la *filoxera*), y desde luego ha reconocido en la primera sustancia grandes ventajas; primero, el sulfato de carbono es peligroso para el transporte y sobre todo al tiempo de usarle, circunstancia que no tiene el vinagre; y segundo, el sulfato cuesta más caro, pues el necesario para cada cepa no bajará, en los puntos mejor favorecidos, de unos setenta céntimos, entre tanto que el vinagre no costaría más que unos 12 ó 15 céntimos por cepa, dado que con dos litros de esta sustancia hay suficiente, aunque la cepa esté completamente atacada por la plaga.

El procedimiento es muy sencillo; se descubre la cepa y se riega con vinagre perfectamente, valiéndose de una pequeña regadera de gutapercha; después se vuelve á tapar la cepa con la misma tierra hasta ocultarla completamente, y de este modo, según monsieur Sattorf, queda libre del insecto.

El vinagre que ha de emplearse no debe exceder del grado indicado; pues si está más fuerte perjudicaría la vida de la planta, y más flojo resulta ineficaz. Por lo tanto, es preciso que tenga los seis grados precisamente sobre poco más ó menos; es decir, que por cada diez libras de líquido es necesario que contenga seis de ácido acético pu-

ro, obtenido por la fermentación ácida ó simple diluido.

—El Pro-Vicario de las misiones cristianas del Tonkin meridional publica en el *Univers* una carta conmovedora sobre los pillajes y matanzas consumados contra los cristianos en dicho país, desde Noviembre hasta el 14 de Diciembre, de cuya fecha es la carta.

En Bac-Naham los cristianos tuvieron que retirarse en número de 60, con mujeres y niños, á la cumbre de un monte y defenderse allí casi inermes contra una bandada de más de dos mil infieles.

El Padre Frichot, Pro-Vicario del Tonkin meridional, añade que en aquella región, sin contar los datos que faltan por la interceptación de los caminos, han experimentado las siguientes pérdidas: cerca de seiscientos muertos, dos sacerdotes indígenas y diez y siete catequistas.

Además mil cristianos han sido degollados y sesenta de sus cadáveres, hechos pedazos, se tuestan al sol.

Esta página de martirio no puede menos de aterrar.

Inglaterra.

El número de mineros muertos en Inglaterra durante el año 1886, por las explosiones de las minas, determinadas por combustión del *grisou*, ha sido de 325, cifra elevada relativamente á las de los años 81 y 83.

Una sola de estas explosiones que tuvo lugar en Junio en la mina hullera de Clifton Hull, costó la vida á ciento setenta y ocho infelices trabajadores.

Grecia.

El día 5 de este mes, en el momento en que el rey de Grecia visitaba las ruinas uno de los trabajadores de aquella ruina del arte antiguo, sin

tiendo bajo su piqueta un objeto duro, gritó:

—¡Una estatua!

En efecto: pocos instantes después era sacada de un montón de tierra una hermosa cabeza de mujer que el rey tomó en sus manos y limpió, separando el barro que impedía descubrir las preciosas líneas de la obra de arte.

Aquella misma tarde fueron descubiertas ocho ó diez estatuas, torsos, cabezas y una columnata de elegantísima y fina traza.

Las excavaciones han continuado con un celo creciente y con incansable actividad, Mientras los trabajadores separan las capas de tierra que cubre aquellos tesoros del arte helénico, los sabios discuten acerca de lo que había podido ser el edificio cuyas ruinas se han hallado.

Alemania

El Parlamento alemán ha aprobado el proyecto para la construcción de un canal de navegación entre el mar del Norte y el Báltico.

El Parlamento acordará las tarifas que han de regir para el paso de buques por el canal.

SECCION LOCAL.

CONTRASTE

Muy marcado y enteramente opuesto es el que media entre el espíritu del mundo y el de Dios.

Como la luz se opone á las tinieblas y la verdad al error, de la misma manera se oponen mutuamente las obras de Cristo y las de Belial. S. Ignacio de Loyola nos describe con *espíritu guerrero*, esta notabilísima y per-

fecta antítesis, en su oportunísima y entusiasta meditación de las dos *Banderas*, que incluyó en su precioso é inspirado libro de los Ejercicios-espirituales. Representanos á Lucifer, príncipe de las tinieblas y tirano del mundo, que en medio de Babilonia está sentado sobre un trono lleno de fuego y humo, al rededor un cortejo terrible de demonios, conjurados á hacer daño al género humano y á destruir el reino de Cristo. En sus manos levanta y tremola su bandera en cuyos pliegues se leen estas palabras: *non serviam, non serviré*. Convida con un tono de voz formidable á los míseros mortales para que le vayan en pos: Venid conmigo, les dice, á gozar de los bienes que os ofrezco: daos á los pasatiempos mientras os lo permite la juventud: coronaos de rosas antes que se marchiten: no haya flor de deleite que no se coja: alargad las riendas al apetito ya que sois de naturaleza deleznable. Estas y peores máximas propone Lucifer, derechamente opuestas á los preceptos de Cristo, para arruinar al mundo.

Pero no se contenta con llamar y convidar á quien le siga bajo de su bandera; envía por todas partes innumerables legiones de demonios á que traigan gente á su partido. Id, les dice, fieles ministros míos, á atizar el fuego del apetito que es el estímulo más eficaz para los deleites sensuales: pregonad reuniones licenciosas: poned ocasiones de amores torpes: no haya honestidad segura de vuestros asaltos, ni virtud libre de vuestros engaños. Tales son las exhortaciones malignas y mortíferas que Luzbel, hace á sus secuaces, quienes cumplen fielmente las ordenes de su terrible capitán.

Miremos [ahora de la otra parte á Cristo, Salvador del mundo, que en un

sitio humilde junto al templo de Jerusalem, con un modo suavísimo llama y convida á que le sigan. Tiene enarbolado el estandarte de su cruz, en el cual hay la salud, la vida y la resurreccion. Es verdad, que Cristo impone á sus secuaces leyes á primera faz muy duras; como el negarse á si mismo, mortificando sus pasiones y apetitos desordenados; pero tambien es verdad, que si Cristo pide cosas dificultosas, promete su auxilio poderosísimo para cumplirlas. Exhorta á la continencia y castidad; pero con tan eficaces socorros conforta nuestra flaqueza, que San Agustin, despues de haber experimentado tantos deleites sensuales, segun el mismo confiesa, sentia mayor gusto cuando careció de ellos, que no lo experimentaba al soltar la rienda á sus pasiones. Otras diferentes condiciones impone Jesucristo á sus soldados, pero todas son muy llevaderas y superabundantemente retribuidas, no sólo en la otra vida, si que tambien en la presente. donde sus fieles vasallos, empiezan á probar dulzuras y consuelos inefables, que son efectos de la buena conciencia y de la vida ajustada á las divinas prescripciones.

Como se vé, pues, no puede ser más notable y opuesto, el contraste que resulta de la comparacion del espíritu de Lucifer, y el Dios; el uno permite el desahogo de todas las pasiones, el otro impone la mortificacion de todas ellas; el primero lisonjea y adula á la carne á costa del espíritu; el segundo aquilata y perfecciona el espíritu á expensas de la carne su natural enemiga.

Mas, este doble espectáculo se nos ofrece de un modo particular, en el presente tiempo de Carnaval. En este periodo pagano y sobre todo en sus últimas dias, el demonio redobla su

bateria y por conducto de sus fieles servidores el mundo y la carne, brinda con diversiones ruidosas, algazara, disipacion y desenfreno; en cambio, la Iglesia informada del espíritu de Cristo invita á todos los buenos cristianos á rogar con más ahinco, á mortificarse y á desagraviar con actos públicos de religion al Corazon amante de Jesus tan lastimado y vilmente ultrajado por insensatos y malos cristianos.

Hé ahí, pues, la disyuntiva que se nos propone para que elijamos. La eleccion no es dudosa, al que medite seriamente la gran trascendencia que en sí entrañan aquellos extremos, el uno de consecuencias fatalísimas y el otro de buenos y felicísimos resultados. ¡Oh, cuántas pobres almas ilusionadas por seductoras apariencias de una felicidad que no encuentran, corren con loco frenesí á alistarse á los estandartes de Lucifer! ¡Cuántos, atraídos y halagados del canto de maliciosas, pero lisonjeras sirenas, van á dar y á perderse en los escollos de la iniquidad y perdicion! Podemos muy bien decir, sin temor de equivocarnos, ni de pecar por exagerados, que el tiempo de Carnaval, es el verdadero agosto del diablo, pues en este periodo recoge él, su más abundante y preciosa cosecha de almas, robándolas á su legítimo dueño que es Jesucristo.

G. V.

Hoy es el aniversario de la Coronacion del Papa felizmente reinante, el sapientísimo é inmortal Leon XIII. Ayer cumplió los 76 años de edad, y hoy cumplen los ocho desde el dia en que, por especialísima Providencia de Dios y con regocijo de todo el mundo católico, ciñieron sus sienes veneran-

das la augustísima corona del Pontificado, expresiva de una triple autoridad: la del Padre más amable, la del Sacerdote Sumo, y la del Rey más legítimo.

Dominus conservet eum.

El domingo próximo en esta Santa Iglesia Catedral se dará principio á la Solemnidad de las *Cuarenta Horas* á las 6 y media de la mañana con una Misa rezada, Letania y Oraciones de costumbre, y luego de expuesto el Santísimo Sacramento se cantará la Prima. A las 9 y media empezará la Tercia, á la que seguirá la Misa Conventual predicando el R. P. Francisco Florit religioso franciscano; á las 2 y media de la tarde se cantarán las Vísperas con toda solemnidad, y despues de Completas predicará D. Miguel Pons y Gorrias Pbro., y á las 6 los Maitines y Laudes concluyéndose con la reserva.

En los otros dos siguientes dias tendrán lugar los mismos cultos, predicando el lunes por la noche, despues de Laudes, el M. I. Sr. D. Sebastian Vives Canónigo Doctoral, y el martes á la misma hora D. Ambrosio Carabó Pbro. En estos dos dias, lunes y martes, concluida Nona se dirá una Misa rezada con puntos de meditacion.

Los fieles confesando y comulgando en cualquiera de escs tres dias pueden ganar una indulgencia plenaria, y en el último de ellos, el martes, á las 7 y media de la mañana se celebrará la acostumbrada misa de comunión general.

Habiendo destinado la Iglesia esos tres últimos dias de Carnaval á la adoracion solemne del Santísimo Sacramento, tanto más rendido y amoroso ha de ser el desagravio que deben ofrecerle los corazones de los buenos y fervorosos cristianos, cuanto es más bullicioso y frenético el culto que los mundanos tributan á su falso dios.

Acudamos, pues, en esos dias al templo donde hallaremos en pública exposicion á nuestro dulcísimo Amor Sacramentado, y trabajando para que no sea menos honrado el verdadero Dios entre los suyos, de lo que lo es Satanás por sus infelices seguidores, pasemos alli muchas horas y procuremos todos llevar con nosotros á nuestras familia.

¡Que bien se está en aquel recogimiento y quietud del templo, mientras fuera de él se entregan los pobres mundanos á sus ruidosas locuras y criminales excesos!

¡Con qué abundancia de consuelos sabe recompensar alli el Señor las horas de compañía que le ofren los suyos!

Con terrible saña la implacable muerte se ha cebado en una pobre familia colonial del pradio de *Biniatram*, arrebatándole en poco tiempo cuatro de sus individuos, y sumiendo á los restantes en la mas triste y mísera situacion. Conocida ésta por nuestro caritativo y bondadoso Prelado, se ha apresurado á aliviarla en cuanto era posible, visitando personalmente S. E. dicha familia, para prodigar lenitivo á sus penas con palabras de

dulce consuelo, y socorriéndola al propio tiempo con una crecida limosna.

Nos abstenemos de encomiar este bellissimo rasgo de nuestro venerable Prelado, porque para ello no es necesario más que su enunciación. Inútil conceptuamos también expresar, cuánto fué el consuelo que experimentó aquella pobre gente, al verse tan favorecida y consolada de su buen Padre y Pastor.

En cumplimiento de lo prescrito por nuestro Excmo. Prelado en su última *Circular*, en la iglesia parroquial de San Cristóbal se celebraron el viénes pasado, solemnes funerales en sufragio del alma del llorado Señor Obispo de Mallorca. Sabemos también que en dicho pueblo, ayer se celebraron solemnes exequias para el eterno descanso del malogrado Duque de Almenara Alta, cuyas honras fúnebres han sido costeadas por los colonos de los predios que dicho señor tiene en aquel término.

Conforme anunciamos en la sección correspondiente, se celebrará mañana en la iglesia Catedral, una solemne misa de *Requiem*, y otra pasado mañana en la iglesia del Rosario. Esta última será cantada, gratuitamente, por la Rda. Comunidad de Beneficiados, quienes han dado en el feliz acuerdo de dedicar al ilustre finado los referidos sufragios en atención á haber sido él quien gestionó, con la actividad que todos saben, hasta conseguir que este clero parroquial obtu-

viera el cobro de las rentas que ahora viene percibiendo.

Sabido es, igualmente, que el mismo Sr. Duque ha representado en las Cortes, en varias ocasiones y siempre honrosamente, al distrito de Menorca; y que al discutirse el artículo 11 de la Constitución, nuestro dignísimo representante habló en el congreso de diputados defendiendo la unidad religiosa en nuestra católica España.

Muy dignos, pues, son tales títulos, y acreedores á nuestra gratitud y reconocimiento.

El Ilmo. Cabildo de la Catedral de Palma ha elegido para el cargo de Vicario Capitular Gobernador de la Mitra al M. I. Sr. D. Juan Maura Doctor en Sagrada Teología y en sagrados Cánones, y canónigo Lectoral de aquella Diócesis. Así lo dice *El Ancora*.

Leemos en el excelente periódico *El Avisador de Badajoz*, que el señor Alcalde de aquella localidad, ha dispuesto entre otras las siguientes laudables prohibiciones, para impedir varios abusos que con motivo del Carnaval suelen cometerse.

«Hacer parodia alguna que pueda ofender á la religion ó á las buenas costumbres.»

«Vestir traje de autoridad, de eclesiástico ó de militar.»

«Andar por las calles con antifaz después del toque de oraciones.»

«Ofender con discursos satíricos ó frases inconvenientes á persona alguna.»

«Proferir expresiones deshonestas que

defendan la moral y las buenas costumbres.»

Laudabilísimo es el zelo que el señor Alcalde de Badajoz, ha desplegado tomando dichas medidas preventivas, que reclaman de consuno el honor, la honestidad y la seguridad individual. Siendo, pues, el uso de las máscaras un desorden muy pernicioso reprobado siempre por las leyes divinas y eclesiásticas, y muchas veces como se vé, hasta por las civiles, nos permitiremos advertir á los que consientan á sus familias enmascararse, que participan de todas las faltas que con este motivo se cometen.

Es difícil excusar de pecado á los que se disfrazan con máscara en el carnaval, aunque usen vestidos conforme á su sexo, pero que no sean convenientes á su estado, porque con el disfraz pueden ser tenidos por juglares é infames.

Por otra parte, esta suerte de disfraces inducen fácilmente á acciones contrarias al pudor y á la honestidad cristiana, sirviendo de medio muy apto, para abandonarse á excesos culpables.

Lo mismo que acabamos de decir de las mascaradas, puede decirse de los bailes, siendo por lo general ámbas cosas, ocasion próxima de grandes y lamentables faltas.

Dícese que en Mahon se está preparando una gran cabalgata carnavalesca, para la cual se han pedido coches de esta ciudad y hasta gran cantidad de efectos de confitería.

Gracias á Dios, en esta no se nota ordinariamente durante este período, tanto entusiasmo y furor para tales diversiones como se vé en otras partes; pero así y todo, desearíamos que llegasen á desaparecer completamente si posible fuese, hasta las que aún se verifican, con ser más pacíficas y morigeradas.

Cifras que harán estremecer á los pobres y á los ladrones.

El valor de oro acuñado en la Casa de Moneda de Madrid desde el año económico de 1868-69 al 1884-85, ambos inclusive, ha sido de 1.250.094.570 pesetas.

De esta cifra corresponde al sistema anterior al 19 de Octubre de 1868, 328.441.455 y al vigente 951.653.115 pesetas.

La moneda de plata acuñada en el mismo período representa un valor legal de 599.121.431,90 pesetas. Por el sistema antiguo se han acuñado pesetas 7.347.502,50, y por el nuevo 591.773.929,40 pesetas.

Durante el pasado año han sido destruidos por el fuego los siguientes teatros:

El Exter, de Inglaterra; el National, de Washington; el Mascara, de Argel; el Paraiso, de Moscow; el de la Renaissance, de Nimes; el Nuevo Teatro, de Szegedi (Hungria); el circo Kloseberi, de Richmond (Estados Unidos); el Musical Hall, de Búfalo (Estados Unidos); y, finalmente, la

Sala de conciertos de San Petersburgo, que, según dicen, era el más bonito del mundo.

Existen hoy en el mundo cerca de 2000 idiomas y 5000 dialectos. De esas 2000 lenguas próximamente 850 han sido clasificadas: 50 de ellas se hablan en Europa, 150 en Asia, 100 en Africa, 425 en América y 125 en Australia.

Todas estas cifras son solamente aproximadas.

Todos esos idiomas se derivan de un pequeño número de tipos llamados lenguas madres, las cuales tienen del seguro un origen común y absolutamente imposible de ser conocido con exactitud.

El sanscrito es la más importante de todas las lenguas madres del mundo.

Todos los idiomas que se hablan en Europa, a excepción del vasco, se derivan del sanscrito.

Las lenguas vivas de Asia pueden clasificarse en las siguientes familias: semítica, caucásica, persa, india, china, japonesa, tártara y siberiana.

El japonés se diferencia totalmente del chino en cuanto a las raíces.

Las lenguas del Africa Central y Austral han sido estudiadas hasta ahora muy imperfectamente, y no pueden ser clasificadas por lo tanto. Lo mismo pudiéramos decir de las Australia.

—Hace algún tiempo que se des-

cubrió un nuevo cometa desde el Observatorio de París. Ahora el director del Observatorio de Viena anuncia que dicho cometa ofrecerá un espectáculo extraordinario en la segunda quincena del próximo mes de abril y primera semana de Mayo. Su esplendor máximo no durará más de cinco ó seis días.

Otro cometa viajará en este tiempo por el cielo visible en nuestro hemisferio.

Por algunos días gozaremos el espectáculo nuevo de dos cometas brillantes y espléndidos, próximos el uno al otro.

Últimas noticias según los telegramas publicados por varios periódicos.

La infanta D.^a Eulalia se halla completamente restablecida, encontrándose más aliviada la infanta D.^a Cristina.

Al abrirse la sesión de la Cámara francesa, el día 25, un espectador disparó dos tiros de revólver. Fue preso inmediatamente. Era tenido por loco.

La disolución de las Cortes tendrá lugar después de celebrada la boda de la infanta D.^a Eulalia.

Se asegura que debía firmarse el tratado de paz entre Servia y Bulgaria y que el gobierno de Servia ha presentado la dimisión.

En Inglaterra, los obreros de Samsivick se han declarado en huelga, apedreando al administrador de la fábrica en que trabajan y rompiendo infinidad de cristales de los establecimientos de la ciudad.

El cólera continúa causando algunas víctimas en Tarifa. Se desmiente que se haya presentado en la provincia de Cáceres.

Días pasados nevó copiosamente en París.

La suscripción abierta en Londres para socorrer a los obreros asciende a un millón y medio de francos.